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GUILLERMO RAMÍREZ:
Presidente de la UDI criticó candidatura presidencial de 
Jeannette Jara y valora postulación de Evelyn Matthei

U na visita a la zona realizó el pre-
sidente del partido Unión De-
mócrata Independiente, UDI, 
Guillermo Ramírez, con el pro-

pósito de reunirse con las bases partidarias, 
además de preparar lo que será la próxima 
contingencia electoral presidencial y parla-
mentaria.

Especialmente su visita obedeció en apoyar 
la candidatura a Senador del abogado y ex 

parlamentario Nicolás Noman Garrido.
En su apretada agenda, el diri-

gente visitó Diario Chañar-
cillo, ocasión en la que se 

abordó diversos temas 
del acontecer político.

Comentó además 
la próxima visita 
que hará a la zona 
la candidata pre-
sidencial Evelyn 
Mattthei.

¿Usted está ha-
ciendo una visita 
aquí en la zona, 
referentemen-
te por el tema 
de las próximas 

parlamentarias?.
Así es, por el 

tema de las próxi-
mas parlamenta-

rias, también para juntarnos aquí con las 
bases y empezar a entusiasmarse y empezar 
el trabajo también para la candidatura de 
Evelyn Matthei; y la verdad es que la recep-
ción ha sido mucho mejor de lo que yo pensa-
ba. Creo que a los atacameños les hace mucho 
sentido el liderazgo de Evelyn Mathei, un li-
derazgo regional. Ella fue senadora por Co-
quimbo, fue diputada por la Quinta Región y 
al haber sido alcaldesa valora mucho los go-
biernos locales y, por lo tanto, le sabe hablar a 
las regiones. Creo que eso es muy relevante y 
la gente lo siente”. 

¿Tenemos entendido que la UDI, tiene una 
buena carta para el parlamento, Nicolás 
Noman?.

“Una de las cosas que en regiones como 
Atacama creo que son muy importantes, es 
tener parlamentarios que hagan sentir la voz 
de la región. Una de las cosas que yo he oído 
estos dos días, y que es una expresión que 
me ha llamado la atención,- la usan mucho 
acá,- es que dicen que Atacama es el patio 
trasero a nivel nacional o de otros lugares, 
que da cuenta de que aquí la gente se siente 
un poco postergada, a veces un poco aban-
donada por el gobierno central. Y, claro, 
creo que un parlamentario que sea capaz de 
imponer la voz y los temas locales en el Con-
greso, o que sepa poner en el centro algunas 
preocupaciones de Atacama en el Ejecutivo, 
en Santiago, ayuda mucho a que las regiones 

puedan ser más consideradas. Creo que Ni-
colás Noman es la persona perfecta para eso. 
Yo fui diputado con él, y él era una persona 
cuya voz en el Congreso pesaba, porque es 
una persona instruida, porque es una perso-
na con carácter, porque es trabajador, y por 
lo tanto creo que Nicolás Noman en el Sena-
do puede ser algo muy bueno para Atacama 
para que dejen de sentirse a veces como el 
patio trasero”.

JEANNETTE JARA:
Se vienen los presidenciales, y hay una carta 
que salió a la palestra, la candidata Jeannet-
te Jara. ¿Cómo lo ven ustedes?.

“A ver, como candidata, creo que es una 
candidata muy competitiva, creo que cual-
quiera que hubiese ganado, en todo caso, la 
primaria habría sido muy competitiva, por-
que es la carta del gobierno. Es la carta de 
unidad de la izquierda, y la izquierda puede 
parecer herida, puede parecer que está en el 
suelo, pero en cualquier momento se levan-
tan, se unen y ganan una elección. Nosotros 
sabemos cómo es la izquierda en este país.

Por lo tanto, va a ser una elección com-
petitiva, dura, en la que estoy confiado que 
vamos a ganar, pero para eso va a haber que 
transpirar. Ahora, como Presidenta de la 
República, ya no como candidata; me pare-
ce que sí, Jeannette Jara es un peligro para 
Chile. Todavía no se conoce un candida-
to comunista en el mundo que haya entre-
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gado el poder de manera voluntaria. Y creo 
que no hay ninguna necesidad de arriesgarse. 
Todos llegan al poder mostrándose moderados, 
todos llegan al poder mostrando una cara ama-
ble y tranquila, y finalmente cuando están ahí, 
muestran la verdadera cara”. 

¿Esta es la oportunidad, cree usted, para que 
la centro-derecha ordene un poco al país? .

“Este país necesita orden, necesita seguri-
dad, necesita limpiar el Estado de casos de co-
rrupción. Hemos visto cómo Dorothy Pérez ha 
hecho que conozcamos casos que estaban ocul-
tos para la vista del público. Necesitamos que 
vuelva a prender los motores este país y pro-
grese para que haya más trabajo, para que au-
menten los salarios. Creo que la derecha tiene 
la gran oportunidad de hacer aquello, porque 
puede ser que se dé ahora algo que nunca ocu-
rrió en la historia de Chile, que nunca hemos 
visto en la historia de Chile, que es que tenga-
mos mayoría en el Congreso. Si nosotros logra-
mos llegar a La Moneda con mayoría en el Con-
greso, eso significaría, creo yo, para Chile, un 
repunte gigantesco, una vuelta al progreso y al 
orden que nos puede permitir ver el futuro con 
más esperanza”.

ATACAMA EL PATIO 
TRASERO/DESARROLLO:
Usted señala el término que aquí se utiliza, 

el patio trasero en Chile. Atacama es una zona 
con dolores, con flaquezas, con problemas. Te-
nemos problemas de vivienda, delincuencia, 
migración, salud, educación, etcétera.

¿Cuál sería la propuesta que ustedes pudieran 
entregarle a la comunidad en cuanto a esto, en 
caso de llegar a ser gobierno? 

“Evelyn Matthei ha dicho que sus principales 
preocupaciones van a estar en el tema de la se-
guridad y de la migración. Atacama ha sido es-

pecialmente impactada por el tema migratorio; 
y  creo que cerrar las fronteras, que es lo que 
propone Evelyn Matthei, o usar las herramien-
tas que hoy día tiene el Estado y que antes no 
tenía para combatir la delincuencia, el narco-
tráfico, el crimen organizado. Ella tiene el ca-
rácter y la decisión de utilizarla. Y creo que esa 
diferencia se va a notar desde el día uno. Dé-
jame darte un ejemplo. Dorothy Pérez llega a 
la Contraloría sin ninguna herramienta nueva. 
Ella no tiene más atribuciones que el Contralor 
anterior. Pero tiene la decisión. Tiene las ganas. 
Tiene la voluntad de hacer cumplir la ley.

En este periodo presidencial, se aprobaron 
muchísimas leyes que se habían rechazado du-
rante el gobierno del Presidente Piñera: contra 
los encapuchados, contra los saqueos, infraes-
tructura crítica, modernización de Carabine-
ros, inteligencia, etc. Son 50 leyes. Hoy día las 

herramientas están. Falta que llegue a La Mo-
neda una mujer con la decisión de implemen-
tarlas, de hacerlas cumplir. Y eso se va a notar 
aquí y se va a notar en todo Chile.

En el caso particular de Atacama, yo sé que 
hay un tema de vivienda que es muy impor-
tante. Ustedes estuvieron aquí en una de las 
huelgas más largas que hemos visto en Chile 
en materia de educación. En materia de salud 
sabemos que acá tienen un problema de espe-
cialistas terrible y que mucha gente tiene que 
ser trasladada a otros lugares. Pero en materia 
de vivienda vamos a tener una especie de re-
volución. Acá hay una propuesta que trabajó el 
Grupo Amarillo, particularmente los técnicos 
que trabajaron con el Presidente Lagos, que lo 
hizo llegar la propuesta y es realmente fantás-
tica. Yo creo que en un periodo de 6, 7 años se 
van a poder construir con esta nueva estruc-

tura, con este nuevo sistema, unas 800.000 vi-
viendas en Chile. De las cuales la región de Ata-
cama se ha beneficiado especialmente. Así que 
ahí hay una propuesta que va a ser la candida-
ta, no puedo dar los detalles ahora, creo que 
va a ser muy bien acogida por una porción no 
menor de chilenos que hoy día siguen esperan-
do y soñando con la casa propia”. 

¿Y cuándo viene la candidata? 
 “La candidata va a recorrer Chile tres veces. 

Por lo tanto, es esperable verla acá luego. La 
agenda de gira se va actualizando semana a 
semana. Muchas veces pasan cosas que hacen 
que haya que hacer cambios. En este minuto la 
candidata está en La Araucanía, pero debería-
mos verla acá en las próximas semanas. Así que 
atentos a eso porque va a venir”.

Finalmente, cuál es la invitación que usted le 
hace a la gente de Atacama en pos a lo que se 
viene en la parlamentaria y la presidencial?. 

“Yo conversando con la gente he visto que hay 
muchas personas que ven el vaso medio vacío. 
Atacama está rezagada. Atacama es el patio 
trasero. Hemos tenido alcaldes en Atacama que 
han sido cuestionados por temas de probidad. 
Pero yo prefiero ver el vaso medio lleno. Ataca-
ma podría ser un lugar que lidere el turismo en 
Chile. Atacama va a ser un lugar donde se van a 
hacer muchas inversiones mineras; van a tener 
muchos recursos y puede transformarse en un 
polo de progreso en Chile; de progreso además 
para las familias, para el mayor bienestar. Ata-
cama lo tiene todo. Y creo que si ustedes eli-
gen a las autoridades más comprometidas con 
la región, ustedes no solamente deberían dejar 
de ser el patio trasero, sino que deberían ser de 
las regiones que lidere el progreso en Chile. Yo 
creo que ese es el desafío que ustedes tienen y 
estoy seguro que lo pueden lograr”. 
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